

EDITOR Y ADMINISTRADOR.  
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3a. Oeste.—Apariado 109.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—  
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos  
y el famoso negro alemán  
—PRECIOS MODICOS—

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — SABADO 23 DE JULIO DE 1910

NUMERO 2427

**Banco Comercial**  
de  
**Costa Rica**

TIPOS DE CAMBIO  
á la vista

Londres	111 1/2 0/10
New York	117 1/2
San Francisco	117 1/2
New Orleans	117 1/2
Paris	110 1/2
Hamburgo	107
Barcelona	103
Jamaica	120
Oro americano acuñado	118

San José, 20 de julio de 1910

CERTIFICADOS REDIMIBLES

DEL

**BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO**

Julio 15 de 1910

certificado amortizado en Costa Rica

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el CERTIFICADO siguiente: No 19069, Serie K, Federico Andrade G., \$ 100 00 oro. El tenedor de este Certificado puede pasar á cobrar su importe.— E. R. OLARE,—Agente General.

**CERVECERIA TRAUBE**

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

**AVISO**

Hasta nuevo aviso la Fábrica Nacional de Licores recibirá DULCE de MARQUETA á todas las personas que quieran entregarlo al precio de \$ 0.08 el kilogramo.

Las entregas deben hacerse en marquetas que no pesen más de 46 kilogramos ni menos de 30; pero el dulce que más ó menos derretido, y el que contenga sustancias extrañas ó nocivas á la salud será rechazado. A la persona que entregue dulce de estas últimas condiciones, es decir, que contenga sustancias extrañas ó nocivas, no se le aceptarán entregas posteriores.

Para el pago del dulce, el Superintendente de la Fábrica girará contra la Administración del Tesoro Público á sesenta días contados desde la fecha de la entrega.—San José, 17 de julio de 1910. 15 v.

**Línea de Vapores de la United Fruit Company**

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan: Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días. Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de empueramiento de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK,—Administrador

**Línea Hamburguesa-Americana**

Servicio Atlas  
VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Prinz Joachim	4 de julio	Prinz Joachim	1 de agosto
Sibiria	11	Sarnia	9
Prinz August Wilhelm	15	Prinz August Wilhelm	15
Sarnia	25	Sarnia	22
		Prinz Joachim	29

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

En San José y Limón

**La Veloce**

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salte de Genova el día 1º de Julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabaniilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guayra tocará en Ponce, al lo exige el tráfico, Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda "	550
Tercera "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotea de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. Alvarado & O' sub-agentes. San José, 1º de Julio de 1910

**LA INDUSTRIA**

FABRICA DE FIDEOS DE MAFFIO & POLTRONIERI

LA MAS HIGIENICA

25 varas al Noroeste del Mercado

PROVEEDORES

de la United Fruit Co. y de los principales almacenes

DE LA CAPITAL

**IMPORTANTE**

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Azúcar de la. á	€ 8 00 el quintal neto
" " 2a.	7 00 " "
" " 3a.	7 00 " "

LINDO BROTHERS

**AÑEJO ESTERILIZADO**

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

**LA PROVEEDORA**

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

**Argamandijo**

**HEREDIANO**

La virgen del Carmen debe de haber sido muy adicta á todo aquello que emana de los corazones que sienten de veras emociones de alegría y de vehemencia por todo lo artístico y bello. (Santo Domingo en sus cánticos al Monte Carmel) No de otro modo puede explicarse que ataviada ella con toda su pedrería divina aparezca encantadora y luminosa á la vista de los mortales en aquel poético lugar. No otra es la razón por qué los heredianos sienten algo íntimo que mueve las voluntades hacia un fin común "el mayor realice á la festividad del Carmen."

Así vemos devotas (ó sin ellas) concurrir á la iglesia desde las vísperas, aseando, encortinando, adornando, en fin, de mil modos y con gusto exquisito, el templo de la virgen, hasta dejarlo como un palacio regio digno del cariffo que se le tiene á la santa y al día de su santo. En llegando el 15 nos tiene de "capa de coro" desde las 12 del día hasta el 18 en la noche. Misas solemnes, rosarios más solemnes, buena orquesta, la mar de voces, alegres piezas de la banda, bombones, bombas y bombetas, cohetes y cohetones á las doce y á la oración; y por último juegos pirotécnicos en la noche.

Para todo hay gente! Así, se apiñan en la iglesia y en la plazoleta del Carmen. Los establecimientos de Augusto Sáenz y de don Santiago, vecinos de por allí, hacen "su julio" en esos días.

No faltan novedades. De esta vez consistió en la conducción á chirona de unos cuantos jóvenes "alegres" que trataron de coger de mona á un señor, quien, dicen las malas lenguas, es nada menos que Sargento de Policía, aunque no tiene muestras (insignias) de serlo. Allá... con quien le importe el asunto.

Para no pecar respecto al octavo mandamiento, debo advertir que fué suprimido de los festejos — al en ellos cuela — el ruido de bombas y derivados, debido á la enfermedad de una apacible jovencita Ulloa Moya que se halla postrada víctima de tifoidea.

— En la noche del 18, hubo un suculento baile en el Centro Social, á continuación de una suculenta de violín que nos dió un señor irlandés, don Casilio Brañan. Concluida la tocata, principió un sexteto (dos violines, requinto, dos guitarras y contrabajo) á preñdar un trastornador "tustep" que vino alterar la calma y la tranquilidad impuesta por el instrumento del artista don Casilio. Volaron silbas á un lado y otro del hermoso salón y en un instante veinte parejas se lanzaron en aquel mar del placer.

Recuerdo algunas de las damas y beidades que hicieron la delicia de esa noche y no puedo dejar de consignar sus nombres para grata memoria de esta fiesta brillante.

Señoras doña Augusta de Fonseca, doña Consuelo de Solera, doña Fina Cordero, doña Teófila v. de Ruiz, doña Aurelia de Trejos, doña Elena v. de Murillo, doña Genarina de Gómez y doña Casilda de Pacheco.

Señoritas Lidia, Caridad, Alix y Luz Pacheco, Ines Cruz, Conchita y María E. Meza, Ohavelita y Argélica Dobles, Abigail Viquez, Gloria Picado, Marta Ruiz, Herminia y Anita Zamora, Lidavina Quesada, Herminia Moya y Emilia Baudrit... ¡Todas! Todas fueron perfume, todas poesía y todas donosura en esa noche feliz.

La Reina? Escogedla. De los lirios «Lidia»; de las camélias... «Conchita»; de los claveles «Inés»; de las violetas «Abigail» ó Ohavelita, y de todo el jardín? El jardinero. El jovial Conchito Quesada, cultivador incansable de la elegancia en el baile, y rey de las cuadrillas.—K. D. T.—Heredia, 20 de julio de 1910.

**Muelle de Sarapiquí**

La aldea de Sarapiquí está de plácemes, pues el día 9 del corriente quedó abierta al servicio público la oficina telegráfica del Muelle de Sarapiquí, como le dije en mi telegrama de ese fecha.

La gente de este lugar está muy agradecida del Supremo Gobierno por tan saludable acción, pues ahora están en comunicación telegráfica con toda la República, y tienen la esperanza de que talvez no muy tardado podrán contar también con un buen camino, que les facilite modo de llevar al interior sus productos.

También el gobierno tuvo á bien investir con el carácter de Agente Auxiliar de Policía al cabo del resguardo de esta sección llenando así una de las necesidades de este lugar, pues aunque la gente de ésta es pacífica y trabajadora, siempre es bueno que en los lugares apartados de la República, haya una autoridad civil que pueda dar parte al gobierno de cualquier acontecimiento

VEASE LA 4a. PAGINA

**SE ALQUILA**

DOS CASAS situadas frente al jardín de las señoritas Carmiol, calle de San Pedro. El punto es de lo más sano y gozan las casas de una linda vista sobre San José.

Para informes dirigirse á PEDRO DURINI, Hotel Francés No 5, ó al señor GAETANO DE BENEDETTI, Hotel Imperial.

# Cartas europeas

## La actual situación política de España.-Declaraciones del Presidente del Consejo de Ministros.-La reforma radical en aquella nación.-La lucha entre la democracia y el casiquismo

En mi anterior crónica presentaba á los lectores de EL NOTICIERO la parte oscura y negra de la lucha en que actualmente se halla empeñada la opinión en España. Decía también allí, para que estas impresiones no aparecieran en contradicción con el título general con que las encabezaba, que más tarde, en tiempos posteriores, me ocuparía de otros países de este continente, no sólo en lo que á su vida pública ó política se refiere, sino abarcando otros aspectos de la actividad humana, como la vida social y las luchas sociales, las corrientes literarias y artísticas, el espíritu y tendencias que los informan, su comercio, sus progresos, en fin, todo lo que se comprende bajo el amplio y complejo concepto de civilización.

Los pueblos de América, entregados totalmente á la vida mercantil y comercial, necesitan que se fomente en ellos esa otra vida del espíritu, la vida del arte, la vida suprasensible que eleva á la personalidad humana á las regiones más altas á que puede ascender, á la vida verdaderamente racional. Las manifestaciones de la vida productora las borra el tiempo y en la historia de los pueblos sólo queda el recuerdo de la actividad espiritual y las obras que con ella ha producido. La Grecia, que culminó el ideal clásico con sus poetas y sus artistas, que nos ha legado tan hermosos monumentos arquitectónicos y estatuas de tan serena y esplendente belleza, será siempre eterna y joven en la historia, sin que por ella pase el olvido de los siglos.

Estas mis crónicas servirán, pues, no sólo para satisfacer una mera curiosidad, sino más que todo para nutrir y educar el espíritu. Ojalá que el desempeño correspondiera á mis deseos.

En España se lucha, decía en mi último, se halla empeñada la batalla, entre lo antiguo y lo moderno, entre las formas y la vida de otras edades y las modalidades y la vida que lo moderno trae en sus entrañas. Y se lucha con fe, con entusiasmo, sin descanso, con huestes organizadas y disciplinadas. Para esta lucha se hace uso de todos los medios que la legalidad autoriza y de todas aquellas armas que facilita el progreso moderno. Y el radio de la luz se va ensanchando, y reduciendo y cortándose el de las tinieblas.

No es posible pasar por alto en este

lucha al partido conservador, que cuenta en sus filas á lo más graduado y á lo que más vale en la intelectualidad española. Y ved un fenómeno no común. Cuenta hoy España con una pléyade de intelectuales de muy alta mentalidad, que en cuanto á doctrinas é ideas, abundan tanto y están tan allá como en cualquier otra nación europea. Algunos de ellos se han educado ó han ido á brevar su intelecto en las fuentes de los centros de más intensa cultura en el continente. Cuenta asimismo con una juventud briosa, que se siente espoleada por incontenibles ansias de mejoramiento, que nutre su inteligencia con lo más sólido y lo más sustancial de la mentalidad mundial; y sin embargo, la nación yace aherrojada con las cadenas más irritantes de la más irritante imposición religiosa.

¿Cómo explicar este fenómeno? Ved cómo. En las capitales ocurre lo que he dicho. Pero fuera de las capitales impera el cura y el fraile. A raíz de las últimas elecciones para diputados, escribí un artículo con el epígrafe de «Mapa electoral de España». Decía allí que España, políticamente considerada, se dividía en dos zonas: una formada por las grandes capitales, Madrid, Barcelona, Bilbao, Zaragoza, Valencia, etc., en todas las cuales hablan triunfado los republicanos; otra por la población rural y la de los pequeños centros allí donde habla ideas, principios, doctrinas; lo que más valía y representaba; allí donde palpita la España verdadera, la España del porvenir, esta España que quiere ser progresiva, culta, moderna, habla respondido al llamamiento de la democracia. Pero esta labor de los grandes centros se halla neutralizada por la periferia.

En los campos y pequeñas poblaciones no hay escuelas y todo lo aboga la influencia del fraile y del cacique. Ha habido elección, en Córdoba creo, donde en la capital triunfó por inmensa mayoría el candidato republicano, que salió derrotado por los votos rurales.

Pero no he hablado aún de otro mal tal vez peor que el clerical: los oligarcas, el casiquismo. Esto del casiquismo ha llegado á tal perfección que es un poder y un gobierno dentro del mismo gobierno. El oligarca ó cacique manda en provincias enteras. El

nombra los alcaldes, él designa los jueces y sin su venia el Gobierno no se atreve muchas veces á nombrar los gobernadores de provincia. Desde el policía hasta el diputado penden de su voluntad. Tiene organizado todo el tinglado electoral y las funciones de la vida pública, para esas miserables, se reducen á lucrativas transacciones mercantiles. En las grandes ciudades se ha roto el yugo cacique, no tienen poder los caciques; pero se hallan en sus manos muchísimos distritos ó circunscripciones electorales.

De aquí nace el desaliento, el pesimismo, la desconsoladora convicción de que el régimen monárquico, sobre el que tantos vicios y calamidades pesan, tenga virtualidad y poder para sacarnos de este abismo de abyecciones en que nos hallamos sumidos. De ahí también el que engrosen el partido republicano los desengaños, que son los intelectuales. La masa rica y la masa media y baja—la de las grandes ciudades es socialista—la que se halla bien á la antigua usanza, la que tiene atascado el cerebro con las enseñanzas clericales, esas masas, no sienten esta degradación, no les causa asco esta podredumbre.

El partido republicano—al que todavía no pertenezco hasta ver en lo que para las promesas del actual gobierno radical—observa una actitud resuelta, de audaz agresividad. Ha jurado no tolerar la vuelta de Maura—jefe del partido conservador—al poder. Se ha aliado con el partido socialista y empuja al Gobierno á que responda á la denominación de democrata y radical que su jefe el señor Canalejas, ha ostentado toda su vida. Asegura asimismo que el actual gabinete será el último de la monarquía.

La verdad es que Canalejas debe hacer algo positivo para satisfacer á la opinión radical del país. Mas también es de temer que si intenta algo positivo y sustancial, el clero y el episcopado mirarán á las masas fanáticas y que á las manifestaciones de éstas, las masas radicales contestarán con otras. ¿Qué puede venir de estas manifestaciones y de los choques probables que pueden producir?

¡Hé ahí la incógnita!  
Madrid, junio de 1910.  
SEGUNDO ISPIZUA

# Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan á sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$ 1.500.000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLAS CASASOLA ORTIZ

nio Alvarez. Como yo no he creído justo tal procedimiento, corrí angustioso en busca de la autoridad para que me castigue, pues comprendo que no fué motivo suficiente para proceder como lo he hecho, y la ley deberá castigarme con rigor el crimen que he cometido, y por el que hoy me encuentro detenido».

Este es el primer delocuente que confiesa en parte su delito con la sinceridad de expresión.

Antonio Alvarez es nicaragüense, y el asesino Dionisio Abarca del Guanacaste. El señor Juez del Crimen ha decretado el auto de prisión respectivo al indiciado Abarca. — Corresponsal.

## Dos muertes rápidas

En el barrio de San Isidro del cantón de Atenas murió casi repentinamente el señor Luis Benavides Esquivel, de cuarenta años de edad. La defunción fué ocasionada por un ataque al cerebro.

En el distrito de San Rafael de Poás también falleció casi repentinamente la señora Juana Brenes Rodríguez, á consecuencia de un ataque al corazón.

## Enfermo de gravedad

De buena fuente hemos sabido que el doctor don Julián Irujo se encuentra enfermo de gravedad en Managua.

El señor Irujo padece del cerebro y proviene su actual enfermedad de un ataque cerebral.

Se teme que muera de un momento á otro.

## Acaban de llegar

para toda edad, sexo y categoría los famosos tacones redondos que ofrezco á precios sin competencia por mayor ó al menudeo.—MANUEL GÓMEZ MIRALLER. De la iglesia la Sociedad roo varas el Sur junio 26. 12m.

## Aprehensión

### de aguardiente clandestino

Turrialba, 22 de julio.—El Agente Principal de Policía de Atirro, señor Vicente Sandí, decomisó dos garrafas con aguardiente al parecer clandestino, que llevaba dentro de un saco el joven Rafael Céspedes Fonseca.

La aprehensión se verificó en las playas del río Tuis. El Agente de Policía citado detuvo á Céspedes y á Tomás Araya Solano, pues éste le confesó que Céspedes no tenía nada que ver con el licor.

Llegados á Peralta los detenidos, fueron traídos á esta villa por el Juez de Paz y comsarios.

Céspedes dice que el aguardiente aprehendido no le pertenece; á él se lo dió Araya para que se lo llevara, después de haberle obsequiado un trago.

Araya refiere que no recuerda nada de lo sucedido, alegando que en la fecha del suceso estaba muy ebrio.

El Alcalde don Tranquillino Badilla instruyó la sumaria y la pasó á conocimiento del señor Juez de lo Contencioso Administrativo, quedando los detenidos en libertad.—Corresponsal.

## Un rayo cae sobre un aeroplano y lo incendia

Barcelona, 21.—Cuando el aviador Ehrmann volaba hoy en su aeroplano, le cayó un rayo dando por resultado que el aparato se vino á tierra completamente incendiado, pero Ehrmann salió ileso.

Jamás se ha visto acontecimiento aéreo tan sorprendente.

Los concurrentes maravilláronse cuando el aviador salió ileso de la quemada del armazón del aeroplano.

Dice que volaba á una altura media cuando le rayó el rayo instantáneamente y se vió envuelto en llamas.

Las alas de lona y los bastidores ennegriéronse y la parte más sólida se vino á tierra como un plomo.

## Crisis madricista

Indudablemente algo grave pasa en el gabinete de Managua.

El Dr. don Francisco Baca, jefe del partido liberal nicaragüense y uno de los caudillos mas prestigiosos de occidente, se ha retirado de un modo definitivo del Gobierno de Madrid y se le ha sustituido, con excepción de don Francisco J. Medina, con personas ineptas é incapaces de comprender los verdaderos intereses nacionales.

La caída de Baca es el principio del fin de Madrid.

## Se discute en

### Buenos Aires la doctrina de MONROE

Buenos Aires, 21.—Dice el corresponsal del "Herald" de Nueva York: "La Conferencia aumenta rápidamente en importancia política é internacional. Hay indicaciones de la posible extensión de la doctrina de Monroe á todas las Américas y de su reconocimiento por la constitución. Probablemente el Brasil encabezará el movimiento de poner la doctrina en discusión formal, ligándose con Chile, á fin de obtener la necesaria mayoría de dos terceras partes de las delegaciones, colocando así al monroísmo oficialmente en el programa. Los diplomáticos extranjeros mantienen ocupados los cables con despachos para Europa, pues ven gran amenaza para el futuro comercio europeo. La discusión del plan ya empieza á separar en dos campamentos á los delegados hispano-americanos, constituyendo la mayoría aquellos que son favorables á la idea

con tal que White, jefe de la delegación americana, la aprobase, pues por lo general las repúblicas menores se ponen de acuerdo con la delegación americana.

La Argentina guarda reserva porque ve en el plan un juego de la diplomacia brasileña para reemplazar á Argentina como primer amigo de los Estados Unidos, pues susúrase que el Brasil no aprueba la creciente amistad entre Argentina y el actual Gobierno de Washington.

Los delegados argentinos se muestran tibios respecto á la discusión del monroísmo por la conferencia, pues prefieren dejar la doctrina en statu quo, porque el orgullo argentino no favorece la admisión de que sea necesaria la protección ajena. También

teme el efecto del monroísmo sobre el comercio europeo.

A pesar de lo expuesto por la Argentina á causa de sus muy buenas relaciones con los Estados Unidos, se pondrá de acuerdo con los demás con tal que la delegación americana lo favorezca.

Alemania se concentra naturalmente sobre la actitud de White, desechando los delegados extranjeros, ó sean los que no son norteamericanos, saber si en caso de que la discusión se efectúe, la consideraría ella como gratuita manifestación por Estados Unidos, del garrote grande contra la Europa, en un caso de extrema necesidad ó se favorece la inclusión de todas las Américas en la complicación. White no ha dado indicio alguno de su rectitud.

## Un crimen horroroso

### cometido en las inmediaciones del Río Peje, en la finca El Cacao - Cobarde alevosía del criminal - El asesino confeso y convicto - Detalles del hecho

Limón, 20.—El Agente de Policía de Río Peje, Luis D. Villegas, da cuenta del asesinato cobarde cometido por Dionisio Abarca, al señor Agente Principal de Policía de Siquirres, el que se relata en lo sustancial así:

El 8 de los corrientes, como á las tres de la tarde, estando en la finca El Cacao, los señores Antonio Alvarez, Mariano Oruz, Bartolo García, Gerardo Loris, Adolfo Pérez, Manuel Méndez y Lucadio Morales, llegó Dionisio Abarca y con expresiones groseras dirigió un insulto al cual contestó solamente Alvarez, quien repuso diciendo: "mientras yo me encuentre en ésta hacienda cumpliendo mi cometido, pasaré por su cuarto".

Abarca se retiró inmediatamente á su cuarto, sacó una cutacha y un cuchillo, se puso á señalar ambas armas, guardándolas enseguida, acto que todos observaron con alguna malicia.

Como á las seis y media de la tarde de ese mismo día estando Andrés Maza tocando guitarra en el corredor de la casa se acercó Alvarez, no creyendo que una sorpresa cobarde de alevosía le sorprendiese con la más negra traición, sin haber visto que por aquellos alrededores se encontraba Abarca, quien aprovechó momentos pacíficos y tranquilos para asestarle un fuerte golpe, de lo que se oyó la siguiente triste exclamación: "¡ay mamita, ya me mató este hombre!"

Acto continuo corrieron á socorrer al desgraciado Antonio, quien ya se encontraba exánime.

El criminal, aturdido, puso pies en

polvorosa, haciendo la cruzada de Río Peje hasta Siquirres.

Por lo extraviado y penoso del camino difícil fué trasladar el cadáver para hacer el reconocimiento de ley.

La herida que presentaba Alvarez debajo de la tetilla izquierda tenía seis centímetros de largo, por dos y medio de ancho, no pudiéndose reconocer la profundidad, por la fuerte hemorragia de la lesión.

El arma con que se consumió tan horrible crimen, mide doce pulgadas de largo por una y media de ancho, estando la cachá de ésta forrada en bejuco.

## Declaración del asesino

Dice la declaración del criminal:

"Yo no tenía ningún disgusto con Antonio Alvarez, con quien trabajaba en la misma finca, pero él sí conmigo y por cuyo motivo me tenía de cargadillo. El día del corriente estaba Alvarez en el campamento, embriagado y jugando, en cuyos momentos me pidió prestado cinco colones los cuales le negué porque era el único dinero que tenía y debía mandárselo al señor Beltrán á Siquirres. Alvarez se disgustó quizá por este motivo y dijo que me pesaría. Como yo tenía trabajos de siembra, busqué á Manuel Chavarría para que me ayudara, pero Alvarez, después de haberme ayudado un poco Chavarría, influyó en el ánimo de éste para que no asistiera más á mis trabajos. Al imponerme de esto, le reclamé á Alvarez, de lo que se suscitó una discusión, dando por resultado que empleé mi arma matando á Anto-

## Temblor

### en el Guanacaste

TELEGRAMA  
depositado en Filadelfia el 21 á las 5 p. m.—Recibido en San José el 22 de julio á las 11 y 50 a. m. y en nuestra oficina á la 1 p. m.

Acaba de sentirse en esta villa un pequeño temblor que duró unos cinco segundos. Como media hora antes se desató un fuerte chubasco que ya terminó.—Corresponsal.

## Cambio del sistema

### PENAL

Londres, 21.—En la Cámara de los Comunes Mr. Winston Churchill de taló esta tarde las proyectadas reformas en el sistema carcelario de la Gran Bretaña, en que se tratará á los criminales más humanitariamente á fin de evitar si es posible su envilecimiento y prisión perpetua. Desea conceder el mayor plazo para el pago de multas evitando el arresto de los que no pagan. Se proyecta también reemplazar el arresto de jóvenes que hayan cometido ofensas menores por métodos disciplinarios y curativos.

## VEALA Y COMPARELA

La mejor construcción fuerte y sencilla, escritura SIEMPRE A

LA VISTA, la más barata

Enrique Rawson Único Agente



# Noticias de la

## revolución de Nicaragua. El vapor San Jacinto averiado en un encuentro. Varios muertos y muchos heridos. Otros detalles importantes

Limón. —Procedente de la Barra del Colorado, vía Río Peje, ha llegado un soldado desertor de la fuerza maderista, quien nos ha informado la grave situación por que cruzado el Presidente Madriz.

**E**L vapor de guerra San Jacinto, al hacer su arribo en una laeta cerca del Bluff, que capitaneaba una pequeña gasolinera para ayudar a los angustiosos de esa fortaleza, fueron sorprendidos por un fuerte retén de revolucionarios que allí se parapetaban, y al hacerles fuego, emprendiendo la lucha del caso, resultó que las fuerzas de Madriz dejaron en poder de los revolucionarios, la gasolinera con algunos heridos, pudiéndose escapar el San Jacinto, quien llevaba a su bordo quince muertos y veinticinco heridos.

Entre ellos, según los detalles, hay varios individuos conocidos de San Juan del Norte.

**L**OS barcos que tuvieron tan enérgica sorpresa conducían elementos y refuerzos para la fortaleza del Bluff. La cañonera "San Jacinto", averiada, pudo llegar a San Juan del Norte, donde entregó como trofeo de victoria una gran cantidad de heridos, los que fueron llevados inmediatamente al interior de Nicaragua, pero últimamente se sabe

que está cortada la comunicación con el río San Juan, pues la fortaleza de San Carlos y demás confluencias están sitiadas por los revolucionarios.

**H**ACE días se esperan noticias de tal importancia, dada la posición que ocupan las fuerzas del General Luis Mena en la cordillera de Chontales. Parece que la cosa va de capa caída para mister Madriz.

**M**ANDABA esos barcos de guerra el Coronel Salamanca, el que resultó gravemente herido.

**T**AMBIÉN informan que fuerzas maderistas violaron el territorio de Costa Rica, introduciéndose en la hacienda "Remolito", de donde sacaron, mediante ultrajes, todos los nicaragüenses que allí se encontraban trabajando.

**V**ARIAS veces hemos dado el grito de alerta sobre esta clase de vejámenes que con frecuencia se cometen por fuerzas maderistas, violando así el territorio de Costa Rica, sin que medie la más pequeña protesta sobre el particular. Don Raimundo López, inglés, ha establecido el reclamo respectivo sobre esta clase de escándalos.

Corresponsal

ro Nacional lo permita, se procederá a construir una línea telegráfica hasta el caserío de Paquera de Puntarenas. La nueva sección será localizada desde La Mansión de Nicoya, pasando por los caseríos de Santa Rita, Corozal, Jicaral, Lepanto, Cabo Blanco y Gigante del litoral Suroeste del Golfo de Nicoya.

Se destinó la suma de \$ 480 anuales para establecer la comunicación postal entre la ciudad de Puntarenas y los caseríos de Paquera y Lepanto, por medio de embarcaciones menores, dos veces por semana. Este servicio será inaugurado, al comenzar a regir el nuevo presupuesto.

## Fallos dictados por la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones conoció ayer en apelación de la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Puntarenas, que impuso un ve meses de confinamiento en Santa Cruz a José Herrera Madrigal y Julián Hidalgo, de segundo apellido ignorado por ser ausente, por el delito de lesiones cometido en San Rafael de Esparta en perjuicio de Francisco Rojas González.

Se revocó el fallo en cuanto a José Herrera, a quien se absolvió, y se cambió la pena impuesta a Hidalgo, por reclusión.

—Confirmando la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Alajuela que condenó a un año cinco meses once días de presidio a Jesús Serrano Coto, por hurto en daño de Ricardo Alfaro González.

—Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Liberia en favor de Agapito Ortega y ap., indiciado en el delito de lesión grave causada a Mercedes Córdoba Quesada (a) Gato.

—En la sumaria seguida en el juzgado Segundo del Crimen de Alajuela para averiguar cómo ocurrió una riña entre Pedro Vargas Alpizar y Agustín Castillo Fuentes, de la que resultó herido el primero y muerto el segundo, se aprobó un auto que declaró extinguida la responsabilidad penal con respecto a Castillo.

## Remate de baldíos de Heredia

Para conocimiento de quienes pueda interesar se publica el siguiente aviso:

A la una de la tarde del 29 del mes en curso, se rematará en la puerta principal exterior del JUZGADO DE LO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO y en los mejores postores, el derecho de denunciar dos mil hectáreas de terrenos baldíos en esta forma: 40 lotes de cinco hectáreas cada uno; 40 lotes de diez hectáreas cada uno; 20 lotes de veinte hectáreas cada uno, y 10 lotes de cien hectáreas cada uno. La base del remate es la suma de ocho colones por hectárea y las posturas pueden hacerse al contado ó a plazo, siempre que los postores a plazo rindan buena fianza. Si los derechos se aplicaren fuera de la jurisdicción de Limón el rematario puede denunciar dos hectáreas por cada una que obtenga. Los rematarios podrán solicitar la adjudicación de tierras en cualquier baldío de la República en abono de sus derechos, sin que sea necesario vallo ni remate de las que elijan. Pertenece el derecho que va a rematarse a la Municipalidad del Cantón Central de la Provincia de Heredia. Quien quiera hacer postura

16 de Julio de 1910.  
MARCOS M. RODRIGUEZ.

**Temblores y terremotos**  
Si Ud. quiere asegurar su casa ó mercaderías contra temblores, escribale a W. Ward Smith, 2° y Liberty Street, New York City. Mayo 26 3 v. c. s. 1 m.

## Informe sobre la goma-guta en la costa del Pacífico

Ha regresado a esta ciudad de su expedición por «El Pital», región de Pirris, costa del Pacífico, el botánico don Carlos Wercklé, a donde fué por encargo del señor Subsecretario de Estado en el Despacho de Fomento, con el objeto de buscar el árbol de la goma-guta, para sus diferentes empleos como resinas en las industrias.

Dice el señor Wercklé que encontró el árbol a poca distancia del citado lugar. Es una especie del género Symphonia, familia de las gutíferas, a la cual pertenecen los árboles garcinia morella y garcinia gatta que produce la goma-guta comercial que hoy se lleva de la India Oriental a Europa.

Todas las especies del género Symphonia contienen un pigmento amarillo, en el estado crudo poco soluble en el agua, pero solamente la especie en cuestión produce una goma bastante abundante é igual a la de los garcinias.

El señor Wercklé llevó las muestras al Herbario del Museo Nacional para secarlas y ver si se puede determinar en Europa, lo cual juzga que será difícil por no estar el árbol en flor ahora.

La cantidad que salió en la fecha de las incisiones hechas en los troncos era enteramente insuficiente y la calidad muy inferior a la de la goma sacada en la estación seca. En el verano ha sacado de una ó dos onzas de troncos de veinticinco centímetros y la calidad era muy buena, por lo que cree que evidentemente sólo en el verano se puede explotar ese producto.

La goma-guta es un pigmento amarillo, que se usa en grandes cantidades para componer, con un poco de azul de Prusia, el mejor color verde para los pintores.

El árbol es bastante raro en la región que visitó, pero abundante en la costa, desde el cerro de Turubares hasta El General y también en el Guanacaste y en las selvas al lado Noroeste del Golfo de Nicoya.

## Herido de gravedad

Puntarenas, julio 22.  
El domingo último fué herido de bastante gravedad en Río Seco, jurisdicción de Miramar, el señor Elías Montero, por Salvador Mejía.

El herido no ha podido ser trasladado aquí, pero el heridor sí se presentó voluntariamente ante el Juez del Crimen.

Como por falta de correo diario aun no ha llegado el expediente, el Juez le ordenó regresar a Miramar y presentarse a la Agencia Principal para la investigación y el envío del proceso. — «El Pacífico»

## Lineas telegráficas que se establecerán próximamente

Ayer fué sancionado por el Poder Ejecutivo el decreto del Congreso que establece que tan luego como el Teo-

## ELECCIONES en Guanacaste, Puntarenas y Limón

Han sido designados los días 30 y 31 de octubre del año en curso para verificar las elecciones de primer grado en reposición de las que fueron declaradas nulas por la Corte en los distritos de las provincias de Guanacaste, Puntarenas y Limón, para completar las respectivas asambleas electorales.

El 15 de agosto próximo, deberán instalarse las Juntas Provinciales que actualmente estuvieron incompletas, el 20 del mismo agosto las cantonales y el 1.º de setiembre las principales de distrito. El 20 de octubre se instalarán las Auxiliares de Distrito.

El 18 del entrante deben estar hechas las listas de sufragantes. Hasta el 3 de octubre del corriente año, inclusive, pueden hacerse los reclamos de inclusión y hasta el 6 de octubre los de exclusión. Las resoluciones que sobre estos reclamos dictaren las Juntas, después del 10 de octubre, serán absolutamente nulas.

Las listas definitivas de votantes deberán estar fijadas en parajes públicos el 17 de octubre y el 25 del mismo mes las Juntas Principales de Distrito tendrán hecha la distribución de sufragantes en la forma y modo que la ley previene.

El 27 de noviembre entrante, la Asamblea Electoral de la provincia de Limón, practicará la elección de un diputado propietario para sustituir al señor Carlos Saborío Iglesias, y de un suplente en reposición del señor Napoleón Quirós.

## CRONICA

**Pasaportes**  
En la Gobernación de esta ciudad se han extendido los siguientes pasaportes: Carmen Urbina, para Panamá; Manuel Polín é Ismael Rodríguez, para New York.

**Nacimientos**  
Lidia del Carmen, legítima de J. Joaquín Bonilla y Julia Antillón.  
Luís José de Santa Rita, legítimo de J. Luis Sáenz Pacheco y Jacinta Mata Carrillo.

Virginia Guadalupe del Carmen, legítima de José Joaquín Ramírez y Celina Montero.  
Alicia Eugenia Berta del Carmen, natural de Celina Salazar.

Araceli Aquilina de los Angeles, legítima de Víctor Azofeifa y Silvia Calvo.

Farfá Eugenia Josefa de Jesús, legítima de Francisco Montero Barrantes y Dolores Sánchez.

Carlos Humberto, legítimo de Luis Carlos Rodríguez y Luz Quirós.

**Un excelente**  
reconstituyente de los organismos debilitados. — Muy satisfecho de los excelentes resultados que he obtenido en mi práctica médica con la Emulsión de Scott, me es grato agregar mi testimonio al de los otros compañeros de la profesión, pues siempre he encontrado en ella un excelente reconstituyente que se asimila fácilmente y que por su sabor agradable y por no contener substancias irritantes como la creosota y

## CONGRESO CONSTITUCIONAL

### Cogiendo gazapos Otra vez las casas para obreros. Pasa el asunto á otra comisión. Sesión de ayer

Presidió don Ezequiel Gutiérrez. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Santos — Dice que se ha propuesto revisar los trabajos de la Cámara, las leyes que se han dado y confiesa francamente que le ha causado gran desconsuelo porque como que no dan en el clavo y se hacen desahucados. Lee la ley dictada sobre títulos posesorios y quiere que el padre de esa ley le explique una oscuridad que nota en la rectificación de medidas que tengan menos de un veinticinco por ciento de menos caída.

Conzález. — Como autor de la ley, explica el sentido de ella.

Santos. — Agradece la explicación pero confiesa que se ha quedado en la misma oscuridad. Quiere que la Cámara se ocupe del asunto y lo aclara. Por último, en vista de otras razones expuestas por González, Santos da por cerrado el incidente.

Vargas Calvo — Hace moción para la revisión del acta en el rechazo que ayer dió a su proyecto para casas baratas para obreros. Hace ver las tristes condiciones en que vive la clase pobre en habitaciones miserables antihigiénicas, etc. Pronuncia un largo y bien razonado discurso.

Pupo. — En el fondo está de acuerdo con la idea de Vargas Calvo. Declara el problema planteado muy complejo y se refiere también a la

mala alimentación del pueblo que es lo que amengua y destruye la raza.

Cree que el sistema de cosas no debe limitarse a una determinada clase social sino que debe extenderse a otras clases igualmente necesitadas.

Le merece toda su simpatía el proyecto.

Jiménez (M. J.) — Se levanta con pena a combatir el proyecto pero no obstante le dará el voto a la moción para que venga un debate luminoso y se ilustre bien la materia. El proyecto le parece magnífico pero como él trae la proposición de un empréstito de un millón de colones para llevar a cabo la idea, desde luego eso es impracticable por ser imposible conseguir esa suma en las actuales circunstancias. Sus simpatías al proyecto no son fingidas, son sinceras, pero lo cree hoy por hoy, impracticable.

Fué admitida la moción. Puesto a votación el dictamen de la Comisión de Obras Públicas que admite el proyecto como base de discusión fué desechado.

Se puso a votación el dictamen de la Comisión de Hacienda que relega el proyecto para otra oportunidad, fué también desechado. En consecuencia pasa el proyecto a otra comisión.

A las 5 p. m. se levantó la sesión

guayaol, es soportada por todos los enfermos sin atacar las vías digestivas. — Doctor Alfredo Ríos Alvarado, Ver., México.

**Hoteles**  
Imperial — M. A. Herradura, de Limón; F. Hopkins, de San Ramón.

**Dos licencias**  
y un nombramiento. — Ayer se concedieron cuatro meses de permiso a la señora Edelmira de Rodríguez, maestra de la escuela de San Vicente y se nombró en su lugar a la señorita Oliva Mora.

— Se otorgaron tres meses de licencia a la señorita Josefina Quirós, maestra de la escuela de varones de Cartago.

**Semilla de Guinea**  
garantizada en buenas condiciones y a precio que no admite competencia, se vende en LA BICICLETA y en el Almacén de KNOHR al mismo precio de cajuela C. 2.50 y por cantidades de más de 10 cajuelas a C. 2.25. VINO DE MARATON. Este famoso vino ha sido rebajado al precio de C. 9.00, el cual encontrará Ud. en La Bicicleta, en donde también encontrará Ud. la famosa PICADURA AMERICANA la cual es introducida directamente, así como también encontrará Ud. en la misma casa el famoso CONAC CRUZ ROJA especialidad para enfermos, garantizando ser de pura uva. Asimismo hay para vender una hermosa y casi nueva CAJA REFRIGERADORA exactamente igual a la que tiene en su tienda don Manuel Romero, la cual se vende a mitad de precio; también hay para la venta una CAJA de hierro Marvin contra incendios y una máquina para picar tabaco garantizando un quintal diario. — San José Julio 15. 1 m.

**Enlace**  
El lunes a las 6 a. m. se unirán matrimonialmente el joven Tobías Sánchez y la señorita Ursula Salazar. Que sean muy felices.

**El negro Johnson**  
Conocido hoy como el campeón de los pugilistas, le debe sus fuerzas al Vino de Carne y hierro y su buena sangre al Peptonato de hierro, pero de la Botica Universal en la esquina S. E. del mercado. Toda persona que quiere ser tan fuerte como Johnson, debe tomar esas dos maravillosas preparaciones y las que están enfermas y desean curarse pronto deben llevar sus recetas a esa misma botica porque usa drogas muy puras y es la más barata.

**Vapor en puerto**  
Puntarenas, julio 22. — Hoy a las 6 p. m. fondó el vapor norteamericano «New Port», 1,806 toneladas, procedente de San Francisco de California, con un día de mar de Corinto a este puerto, capitán Russell y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: J. H. Harris, José Mautica, Serto Mautica, Felipe Mautica, Julio Gómez, H. Granados, Porfirio Rodríguez. Carga: 1,865 bultos con 138 toneladas. Correspondencia: 8 sacos y 1 paquete.

**Detengase!**  
¡Fíjese! en la gran rebaja que han hecho a la semilla de guinea Pagés Hermanos en el almacén "Ambos Mundos". No es posible conseguir mayor ganancia visitados y os convenceréis. Julio 19

## El negro Johnson EN COSTA RICA

Ayer tuvimos la gran sorpresa. Cuando menos lo pensábamos nos dimos de manos a boca con el gran pugilista Johnson que acaba de ganarle el campeonato a Jeffries.

Y eso fué en "La Montaña", popular establecimiento que en el Mercado tienen los señores Cavallini y Mazzari.

Allí pudimos conocer al negro Johnson elegantemente montado (en retrato se entiende) sobre un gran barril de Cerveza de Traube.

Se ve que Johnson es partidario de esa Cerveza que hoy hasta en "La Montaña" se toma por cinco centavos.

## Acuerdos dictados anoche por la Facultad de Medicina

Se admitió a examen al doctor Jesús Guzmán Centeno, graduado en el Colegio de Jefferson de Filadelfia. Se nombró a los doctores Zumbado, Barriounevo, Lara, Oordero y Alvarado para integrar el tribunal examinador. Las pruebas se recibirán el lunes, martes y miércoles de la semana entrante.

— Se comisionó a los doctores Rucavado y Oordero para dictaminar en la causa seguida en el Juzgado del Orimen de Alajuela, para averiguar si Abel Castro Céspedes cometió el delito de lesiones en daño de Oupertino Zeledón Serrano.

— A solicitud del doctor Zumbado, se acordó la revisión del acta de la sesión anterior, en cuanto recomienda la destrucción de las matas de plátano en Puntarenas como medida contra la propagación de las larvas de zancudos y se comisionó a los doctores Alvarado y Oordero para que estudien el caso.

— Se leyó una carta del Dr. Manuel Cabezas B., de Alajuela, en que da las gracias por el pésame que le dió la Facultad, con motivo de la muerte de su señora esposa.

— El Fiscal, Dr. Barriounevo, quedó encargado de levantar una información para averiguar al Manuel San Román ejerce la medicina ilegalmente.

— Se puso en conocimiento del Fiscal una comunicación de la señora Josefa de Fonseca en que se queja de que la señora Euailia Vega ejerce indebidamente su profesión como partera, en Juan Vihías.

— Se dispuso pasar una nota al Médico del Pueblo de Limón para que mande quitar dos excusados de hoy que son un foco de infección de zancudos,

## AVISOS DEL DIA

**Quiere Vd. hacerse rico?**  
Por tener que ausentarme del país vendiendo en condiciones ventajosas para el comprador mi establecimiento de comercio LA ESPERANZA, situado en el mercado de esta ciudad. Cliente numerosa, crédito reconocido y situación comercial inmejorable, son las recomendaciones de ese establecimiento. Para convencerse de la importancia y utilidades del negocio basta hacerle una visita. Oigo proposiciones en el mismo establecimiento.  
Heredia, julio 23 de 1910.  
1 m. alt. ROGELIO BERNINI.

## AVISOS ANTERIORES

**VIVIR CON ECONOMIA**  
Alquilando la casa de habitación de Ernesto Valverde, situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa ó de la esquina S.O. del Parque Central, entre la casa de don Gregorio Quesada y la que ocupa el doctor Vicente Castro Cervantes, se venden ó se alquilan algunos muebles que pueden verse en la misma casa. San José, 21 de julio 10 v. alt.

**BANCO DE COSTA RICA**  
Se desean comprar diez acciones de ese Banco. Pagaríanse mil doscientos treinta colones por cada una. Apartado número 57. San José, julio 20 6v.

**OTRO TERREMOTO EN CARTAGO**  
A LOS PRODUCTORES DE CUEROS  
Compró sebo y cueros secos. Mis precios son satisfactorios. Esquina de los tanques, 200 varas al Norte del Mercado. Cartago, 2 de julio de 1910. — RAFAEL LAURO CALVO. 1 m.

**MADERAS DEL PACIFICO**  
En la caballería de don Santiago Guell, 150 varas al Noroeste del Mercado, se vende maderas exclusivamente del Pacífico. Julio 3.

**VENTA DE UNA CASA**  
Una de las casas más bonitas y decentes que está situada por el lado de la Segunda Sección de Policía, se vende muy barata. Dicha casa consta de los siguientes departamentos: un zaguán de 8 metros de largo por 1 metro 10 centímetros de ancho, una sala de 16 metros cuadrados, un cuarto con otros 16 metros cuadrados, comedor de doce metros cuadrados, una cocina con doce metros cuadrados, un pequeño cuarto para sirvientes, un baño, escusado, cuarto pequeño para chuchos, pequeño corredor para leña y con instalación eléctrica.

Para precio y condiciones entenderse con JUAN PERALTA, 50 varas al Norte de la Segunda Sección de Policía. — Julio 10 15v.

**JUAN FRANCISCO ROJAS**  
Se ha trasladado ciento cincuenta varas al Norte del Telégrafo, frente a "La Prensa Libre". Como siempre, atenderá con actividad y economía, toda demanda judicial que se le encomiende. Julio 2. 1 m.

**B. MARICHAL C., Abogado**  
Despacha en la casa de su habitación, situada frente al Colegio Seminario, Avenida 44. Este número 150, diariamente, de las 8 a las 11 de la mañana y de la 4 a las 6 de la tarde. No cobra consultas ni honorarios que no hayan sido estipulados previamente, y solo después de practicados los trabajos que sean objeto de ellos. Se encarga de negocios fuera de la capital y atiende ante la Corte Suprema de Justicia los que por ella deban resolverse en Segunda Instancia ó Casación. S. José, junio 30 de 1910.

**VENDO**  
dos billares de carambolas, mesa de mármol, con todos sus accesorios. Entenderse con Francisco Núñez en el Zapote. Julio 25.

## Fallecimiento repentino de un joven tipógrafo

Ayer a las doce y media del día, falleció repentinamente en la ciudad de Limón, el joven don Alberto Fuentes Chase, hijo de don Gregorio Fuentes. La muerte le sorprendió al salir del Hotel Universal. El joven Fuentes tenía de 24 a 25 años de edad y era de oficio tipógrafo. Últimamente estuvo empleado en la Sala Primera de Apelaciones.

El médico de Limón practicó el reconocimiento de ley. La defunción provino de una pulmonía.

**Alarma**  
Todo San José está sumamente alarmado con lo que sucede en «La Valsencia» de don Calixto Madrigal. Han recibido allí un gran surtido de formas, fajas para señoras, metidos, encajes, bordados, guantes, medias para señoras, sombrillas, etc., que venden a precios sumamente baratos. Jun. 7 lm.



Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE CIPRIDOL

(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D<sup>o</sup> CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 á 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio mas eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

Sensacional qué ocurrirá. Ojalá no haya aquí nada de eso. Sarapiquí está llamado á ser con el tiempo, uno de los lugares más predilectos de los agricultores...

Denunciantes de tierras baldías

De conformidad con la ley de 17 de noviembre de 1909, denunciaron: En Bajos Negros de Puntarenas, Dolores Jiménez Juárez. En Jiménez de Limón, Ceferino Escañón Quirós, Eduardo Zamora Ulloa y Ramiro Aguilar Villanave.

AVISOS ECONOMICOS

SE VENDE UN TAQUIMETRO francés, 4 verniers, en perfecto estado. Informes: en la oficina de EL NOTICIERO.—Julio 21. 1 m. alt. En Contabilidad ofrece sus servicios persona competente y responsable — N. M.— Casilla 579—8 de Julio 10v.

Clases de Matemáticas Prof. NICOLAS MONTERO B.—8 de julio 10v

VENDO lotes en el mejor punto de la Sabana y en la Cervecería G. RICHMOND. Julio 20. 1m.

A los dueños de Zapateria y particulares El Almacen de Materiales de Antonio Carboni. Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos...

Elders & Fyffes Ltd. LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra). PASAJE de primera á Bristol...

Llegó al grado 90 El verdadero descubridor del Polo fué el conocido comerciante de Heredia ROGE LIO BERNINI.

Bolas de billar TORNEA GERARDO MATAMOROS. San José—Calle 9a Sur—á 300 varas de la Iglesia de Soledad.—Junio 8 i m.

Se vende ó se venden — Un LOTE esquinero en la boca de La Sabana frente al swich del tranvía mide 950 varas cuadradas...

ICS AGENCY.—Joven ó señorita que tenga práctica en oficina, encontrará buen empleo en la Agencia de la International Correspondence School...

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario público que regirá desde el 4 de abril de 1910 hasta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Table with columns for 'Rumbo al Oeste' and 'Rumbo al Este', listing stations like LIMON, MOIN JUNCTION, CASTRO, ZENT, ESTRADA, etc., with departure and arrival times.